PODER&CRÍTICA®



UNA SOLA MÉRIDA Y UN MEJOR YUCATÁN PARA TODAS Y TODOS

PÁGINAS 4-5

NACIONAL

ELECCIONES 2024

Un mes entre confron



Sheinbaum propone crear una Agencia Federal Anticorrupción

Redacción Poder & Crítica CDMX.-

a candidata presidencial de Morena, PVEM y PT, Claudia Sheinbaum, ha propuesto la creación de la Agencia Federal Anticorrupción, adscrita directamente a la oficina del Ejecutivo y con facultades para investigar, perseguir y sancionar a funcionarios públicos y contratistas del Gobierno envueltos en casos de corrupción. La propuesta incluye una reforma constitucional para incluir en la Carta Magna el derecho humano a vivir en un ambiente libre de corrupción y a una buena administración pública. Durante un acto de campaña este lunes en Ciudad de México, Sheinbaum ha sostenido que, si bien es indispensable que el jefe de Estado sea honesto, esa condición no ha sido suficiente para erradicar el problema de la corrupción en México. "La corrupción no es un asunto cultural, como se decía antes. Es un asunto que se generó durante años en gobiernos corruptos donde hubo impunidad. Hoy tenemos un presidente honesto [Andrés Manuel López Obrador], pero tenemos que avanzar todavía más en que se erradique la corrupción en cualquier lugar donde se encuentre", ha afirmado.



La propuesta de combate a la corrupción fue presentada por Javier Corral, exgobernador de Chihuahua y exmilitante del PAN, ahora colaborador de la candidata oficialista. Corral ha detallado que la Agencia Anticorrupción tendrá facultades de investigación basada en inteligencia financiera, y será la instancia competente para resolver controversias sobre contratos ilegalmente adjudicados. El político ha añadido que la nueva instancia asumirá los recursos con que cuenta actualmente la Secretaría de la Función Pública en lo concerniente a la investigación de responsabilidades administrativas de los servidores públicos. La propuesta no especifica qué destino tendrá la actual Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción, dependiente de la Fiscalía General de la República (FGR), a cargo de Alejandro Gertz Manero. No obstante, Corral ha asegurado que no se pretende "sustituir al Ministerio Público".

El plan incluye diseñar una ley para homologar los criterios de persecución del delito de corrupción a nivel nacional; crear fiscalías especializadas y tribunales anticorrupción en los Estados; conceder a los ciudadanos el carácter de víctimas colectivas de delitos de corrupción con la posibilidad de participar en los procesos judiciales; permitir que la Federación atraiga casos preponderantes de corrupción en los Estados.

Xóchitl Gálvez proi Congreso de la Uni

Redacción Poder & Crítica CDMX.-

a candidata del PAN, PRI y PRD a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que a diferencia de su contendiente de Morena, ella quiere tener mayoría en el Congreso de la Unión, de ganar las elecciones, para "construir".

"No vamos a usar el Congreso para destruir el país, la democracia...", dijo desde Veracruz, entre aplausos, donde presentó su propuesta de infraestructura para el desarrollo del estado en presencia de José Yunes, candidato de los mismos partidos políticos que la postulan, a gobernador del estado.

"Nosotros queremos un Congreso para que regrese el Seguro Popular, un Congreso para que podamos sacar adelante leyes que les permitan a los estados, municipios, recuperar la seguridad pública".

Gálvez Ruiz pidió que los candidatos a diputados federales y senadores panistas, priistas y perredistas "salgan a hacer campaña en favor de un proyecto que busca un gobierno de coalición" y que quiere "poner fin al presidencialismo" sobre todo el que "toma decisiones muchas veces con el hígado y no con la razón".

Regiones como la de Veracruz, consideró, requieren obras de infraestructura de calidad y de ahí que prometió que de resultar electa el próximo 2 de junio habrá de construir la segunda etapa del puerto de Veracruz y el puente que una la Riviera veracruzana con Boca del Río, en-





taciones y propuestas

mete usar al ón para "construir"



tre otras obras.

"Necesitamos reclutar la carga para que Veracruz sea ese centro de desarrollo del nearshoring, de la relocalización de empresas. Hacer toda la infraestructura carretera y ferroviaria de entrada y salida del puerto".

Así se evitará lo que pasa hoy en Manzanillo, Colima, explicó, "con líneas de 18 kilómetros para entrar y salir del puerto", problema que afecta a los transportistas.

La ampliación del puerto de Veracruz, que es "por mucho el más importante del Golfo", abundó, servirá "realmente como un ancla de desarrollo".

En su alocución, pidió a los veracruzanos no arriesgarse al votar y hacerlo por quien "en lugar de tirar el dinero y meterlo a la robadera se lo vamos a invertir en la infraestructura que sirve a la gente".





Tras un mes de campaña Jorge Álvarez Máynez visita Puebla

Redacción Poder & Crítica CDMX.-

orge Álvarez Máynez, candidato a la presidencia de México por Movimiento Ciudadano, tuvo su primera visita a a Puebla tras un mes de campaña.

Más de mil personas lo recibieron en San Martín Texmelucan. La visita del candidato naranja a este municipio se dio por dos razones.

La primera por su cercanía con la Ciudad de México, a donde asistió este día a la "premier" del documental "Movimiento

La segunda por ser el escenario de un supuesto "fraude electoral" en 2021 en contra de Abraham Salazar, quién fue candidato a la alcaldía contra Norma Layón Aarun, actual alcaldesa por Morena.

Con una hora de retraso, Álvarez Máynez fue arropado por los candidatos a diputados locales, federales y presidentes municipales de la zona metropolitana. Además del candidato a la gubernatura, Fernando Morales Martínez, quién arribó al evento a bordo del MáynezBus.

Fernando Morales aseguró que defenderán hasta "con la vida" la elección en Texmelucan, después de denunciar un fraude en 2021.

Asimismo, refirió que el día de mañana registrará sus 20



propuestas, al acusar que Alejandro Armenta y Eduardo Rivera se han colgado de ellas

Entre ellas destacó:

Garantizar medicamentos y servicios de salud gratuitos a los menores de edad, pensión para madres solteras y eliminar la concesión de Agua de Puebla.

En su intervención, Álvarez Máynez no se reservó nada y salió al contragolpe con un gancho a Alejandro Armenta.

Yo fui compañero legislador en San Lázaro de Armenta, lo vi aplaudirle como foca a Peña Nieto mientras robaba este país y mientras muchos luchábamos por la democracia (...) a nosotros no nos pueden decir que de la noche a la mañana se convirtieron y que hoy son puros y honestos'

Tras estos señalamientos, Fernando Morales solo aceptó la invitación para debatir contra los otros candidatos a la gubernatura de Puebla.

MÁYNEZ CALLÓ ANTE ME-NOSPRECIO POR PUEBLA

Aunque Jorge Álvarez Máynez destacó la importancia de la entidad y se comprometió a recuperar su grandeza, el candidato naranja menospreció a Puebla.

Esto, al preferir acompañar a Mariana Rodríguez en su arranque de campaña por la alcaldía de Monterrey. Los señalamientos se dan después de que evadió acompañar a su candidato a gobernador; en comparación a como lo hicieran Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum.

Al ser cuestionado en reiteradas ocasiones, Jorge Álvarez Máynez se limitó a negar que existe menosprecio por Puebla o el sur del país al declarar: "Ya estuve dos veces en Tabasco".

Cabe señalar que el exsenador ha concentrado la mayor parte de su campaña en el norte del país. Así como las zonas donde MC tiene candidatos con opción a ganar las elecciones





A BORDO DE 'LA CHULA'

Cecilia Patrón inicia campaña por la alcaldía

La candidata a la alcaldía de Mérida recorre las calles de la capital yucateca para trabajar en equipo con la ciudadanía por más cambios positivos que mejoren la calidad de vida de las familias meridanas





Redacción *Poder & Crítica*

Mérida, Yucatán,-

do Acción Nacional (PAN) arroparon a Cecilia Patrón Laviada el banderazo inicial de su campaña política, realizado en el parque de San Antonio Xluch III, y que concluyó con una caminata en la comisaría de Dzununcán.

Cecilia Patrón, candidata a la alcaldía de Mérida por el PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza, presentó a su combi apodada La Chula, en la que se comprometió a recorrer toda la ciudad para promover el voto a su favor.

Renán Barrera Concha, candidato a la gubernatura de Yucatán, acompañó a Patrón Laviada en su caminata, donde también participaron las y los candidatos a diputados locales y el ex gobernador priísta, Rolando Zapata, candidato al Senado.

Cecilia Patrón Laviada relató la historia de doña Reyna, una vecina del sur de Mérida, quien la acompañó a dar inicio a su campaña. Contó que hace cuatro años ella se acercó a la candidata pidiendo ayuda cuando se le quemó su casa. Posteriormente, también se enteraría que estaba embarazada del pequeño Alan.

"Yo me comprometí con ella



que Alan nacería y crecería en una casa digna y hoy cuentan ella y todos sus vecinos con una casa digna, porque ese es el trabajo, el que se hace por las personas, desde el corazón. Lo he hecho antes, lo he hecho hoy y lo seguiré haciendo siempre, trabajando con todo el amor", compartió la candidata.

A su vez, Renán Barrera comentó: "Como gobernador voy a apoyar con todo a Cecilia".

En punto de las 10 de la mañana, los candidatos a la alcaldía y a la gubernatura, Cecilia Patrón de Laviada y Renán Barrera, así como algunos integrantes de la coalición PRI, PAN y PRD, abordaron juntos sus vehículos rumbo a Dzununcán.

Cecilia avanzó a bordo de La



Chula por las calles de San Antonio Xluch III, saludando a los simpatizantes, quienes se acercaban a tomarse fotografías.

En la calle principal de la comisaría perteneciente a Mérida los candidatos realizaron una caminata en la que saludaron a vecinos y a dueños de establecimientos económicos, como tiendas de abarrotes, en donde incluso consumieron sus productos.

Los candidatos también ingresaron a algunas viviendas para regalar camisas, y platicar con las familias, quienes escucharon con atención las propuestas de los políticos.

Sonaban bocinas con música y una batucada ambientando el evento. Ondearon banderas azules con el escudo del PAN, y también las de la Red Vecinal Solidaria.

Al ritmo del tema de salsa promocional de Patrón Laviada, ambos candidatos se dieron un momento para bailar en la calle, en medio de aplausos y rechiflas de los simpatizantes. Al mediodía, la comitiva se despidió de la concurrencia para seguir su camino rumbo al interior de la ciudad.

En sus intervenciones, ambos candidatos prometieron trabajar de cerca para el desarrollo de un plan para una ciudad más segura, armoniosa y pacífica. También aseguraron que uno de los temas en común es el estímulo al crecimiento económico, del cual se necesita el trabajo en equipo y con continuidad.

VAMOS POR UNA SOLA MÉRIDA

La candidata a la alcaldía de Mérida, Cecilia Patrón Laviada, continuó en su segundo día de campaña con entusiasmo iniciando en Cinco Colonias con el firme mensaje, "seguir trabajando por nuestra chula Mérida con más cambios para mejorar la vida de todas y todos".

"En este gran proyecto de Una sola Mérida iremos proponiendo más cambios positivos que se vean reflejados en la calidad de vida de las familias meridanas, trabajando arduamente desde el corazón de las colonias, fraccionamientos y las 47 comisarías, en equipo por esta ciudad, la más chulas de las ciudades" resaltó la candidata alcaldía meridana.

En el camino por una sola y chula Mérida, Cecilia Patrón reafirmó su compromiso para seguir trabajando en equipo en la mejora de los servicios públicos, fortalecer la seguridad, y brindar oportunidades por igual para el desarrollo y crecimiento ordenado de la ciudad.

"Haciendo más cambios positivos que atiendan las necesidades del crecimiento constante de la ciudad, será nuestra prioridad, avanzando juntos de la mano de cada vecino y vecina, de cada familia, porque así somos los meridanos, chambeadores y que saben trabajar en equipo" destacó.

"Unidos, estoy segura de que vamos a seguir haciendo de nuestra Chula Mérida, la mejor ciudad para vivir".

En este segundo día de campaña Cecilia Patrón continuó su recorrido por la ciudad en la ya famosa combi "La Chula" para visitar escuchar a las vecinas de las colonias la Esperanza y Jardines de Miraflores, y Cinco Colonias, acompañada del candidato al Distrito 6 Federal, Víctor Hugo Lozano Poveda y la candidata a Diputada local por distrito 5, Marissa Salazar Azcorra.

EN LA DELANTERA Y CON VENTAJA

La encuestadora Massive Caller otorga a Cecilia Patrón 17 puntos de ventaja sobre Rommel

La candidata del Partido Acción Nacional, Cecilia Patrón arrancó su campaña a la alcaldía de Mérida con ventaja sobre sus adversarios, según el último reporte de la encuestadora Massive Caller, publicado el día de arranque de dichas campañas.

La encuesta refleja un 46.8% de las preferencias hacia la panista, contra un 29.7% a su más cercano perseguidor, el ex panista convertido en candidato de Morena Rommel Pacheco.

La diferencia en favor de Patrón Laviada se presenta como una tendencia estable en las mediciones periódicas de la encuestadora, que han fluctuado entre los 20 y 17 puntos de ventaja para la panista en las encuestas previas al inicio de la campaña.

Este domingo fue el banderazo de salida para la campaña a la alcaldía de Mérida, en el que Cecilia Patrón, acompañada por el candidato a la gubernatura Renán Barrera, "arrancó motores" a bordo de su "Chula Móvil" en el sur de la ciudad con dirección a la comisaría de Dzununcán, para seguir recorriendo todos los puntos de la ciudad.

Página 6 EN LA CONTRA

EN TODO YUCATÁN

Renán Barrera promete triunfo del Frente

Aseguró que él y la candidata a la alcaldía de Mérida, Cecilia Patrón, ambos por la coalición PAN, PRI y Nueva Alianza, son la "mancuerna ganadora" con un proyecto de "unidad, alegría y esperanza"







Redacción

Poder & Crítica Mérida, Yucatán,-

l candidato a la gubernatura de Yucatán por el Frente, Renán Barrera Concha, resaltó los conflictos internos de la oposición y aseguró que tendrán una victoria en todo el Estado.

"En las campañas de nuestros adversarios ya es altamente notoria la desesperación y el enojo por sus pobres resultados en las encuestas, por sus sonados pleitos internos y por las ocurrencias como la muy conocida de quitar los camiones del Va y Ven, ocurrencia de la cual que por cierto ya ya tuvieron que salir a echar para atrás", enfatizó el Barrera Concha.

"Nuestro proyecto representado por la bandera de Yucatán va a toda marcha con unidad, alegría y esperanza por una nueva etapa de prosperidad para Yucatán que claramente contrasta con la intención morenista de sembrar división, pesimismo, polarización y odio entre yucatecos. Unidos defenderemos Yucatan, unidos los de Morena no lograrán dividirnos a los yucatecos", añadió.

Reconoció el trabajo de Cecilia Patrón que arrancará su campaña para Mérida, así como la de los demás alcaldes y candidatos a diputados locales. Promet un triunfo total de la alianza PRI-PAN-PANAL.

"Hoy que iniciaron las campañas para alcaldes y diputados locales en todo el estado vamos a ir a todas las casas en todos los rincones de nuestro querido Yucatán a llevar nuestro mensaje de unidad, de solidaridad con quienes más lo necesitan y nuestra propuesta de economía popular y duplicando los apoyos para recibas tanto los federales como los estatales erradicaremos pobreza y esos ingresos personales y familiares en todos los municipios", concluyó.



El candidato a la gubernatura de Yucatán, Renán Barrera, aseguró que él y la candidata a la alcaldía de Mérida, Cecilia Patrón, ambos por la coalición PAN, PRI y Nueva Alianza, son la "mancuerna ganadora" con un proyecto de "unidad, alegría y esperanza".

"Con nuestra próxima Alcaldesa Cecilia Patrón y con todos nuestros candidatos alcaldes y diputados locales haremos mancuernas ganadoras en todo el estado", afirmó.

Renán Barrera mencionó

que su proyecto de unidad, alegría y esperanza por una nueva etapa de prosperidad para Yucatán en todos sus municipios contrasta con la intención morenista de sembrar división, pesimismo, polarización y odio entre yucatecos y con la grave violencia e inseguridad en los estados donde Morena gobierna.

"¡Unidos gana Mérida y gana Yucatán! Somos la mancuerna ganadora para llevar lo mejor de Mérida a cada colonia y a cada comisaría. Cuenta conmigo, Cecilia Patrón, para defender a nuestra ciudad y continuar con esta historia de orgullo que construimos con unidad y voluntad de la mano de cada meridana y meridano. ¡QUE VIVA YUCATÁN!", escribió a través de su cuenta de X.

"En las campañas de nuestros adversarios ya es altamen-



EN LA CONTRA Página 7









te notoria la desesperación y el enojo por sus pobres resultados en las encuestas, por sus sonados pleitos internos y por las ocurrencias como quitar los camiones del Va y Ven, ocurrencia de la cual ya tuvieron que echarse para atrás, porque vieron que nuestro proyecto de ampliar sus rutas, sus camiones y la tarifa social para quienes más lo necesitan, contó con un total respaldo popular", dijo.

El candidato a gobernador señaló que así como unidos defendieron y lograron echarle para atrás a Morena sus intenciones de quitar los camiones del Va y Ven, así en unidad y ganando el estado y los municipios conformarán un gran equipo entre yucatecos, alcaldes y el nuevo Gobierno Estatal por una nueva etapa de prosperidad, crecimiento económico y mejora de los ingresos.

"Unidos defenderemos Yucatán, los de Morena no lograrán dividirnos a los yucatecos, aquí todos somos solidarios, somos uno solo en todo: en tradiciones, en cultura, en calidad y estilo de vida 100 por ciento yucateco", agregó.

Por último, Renán Barrera manifestó que que hoy, al iniciar las campañas para alcaldes y diputados locales en todo el estado, irán a todas las casas, en todos los rincones de Yucatán a llevar su mensaje de unidad y solidaridad con quienes más lo necesitan.

PROMETE IMPULSAR EL TURISMO EN YUCATÁN

Es necesario un fortalecimiento del turismo en la región y anunció medidas concretas para mejorar los ingresos de quienes se dedican a esta actividad económica vital para el estado,

aseguró el candidato por la coalición PAN, PRI y Nueva Alianza al Gobierno de Yucatán, Renán Barrera Concha.

Durante su recorrido por Celestún, aseguró que se otorgarán créditos solidarios de 150 y hasta 250 mil pesos para ayudar a crecer a quienes tienen negocios para el turismo.

'Impulsaremos la mejora de la economía popular y familiar con créditos solidarios de hasta 250 mil pesos para ayudar a crecer a quienes tienen negocios para el turismo y también créditos solidarios de hasta 150 mil pesos para emprendedores que quieran poner su propio negocio en este potente sector económico en todos los municipios de Yucatán", detalló.

Destacó que en el contexto actual donde Yucatán está siendo observado a nivel nacional e internacional por su éxito turístico, es necesario potenciar la promoción de nuestra riqueza cultural, arquitectónica, arqueológica y natural de la región para impulsar la economía local de los municipios.

"Los ojos de México y del mundo están viendo a Yucatán por el momento de éxito que estamos viviendo. Queremos que vengan a conocer cada rincón, la grandeza de nuestra cultura, nuestras bellezas naturales, nuestro rico y variado legado histórico, así como el talento y generosidad de nuestra gente", subrayó.

Barrera Concha destacó que es crucial avanzar hacia un Yucatán donde todas las familias puedan vivir con dignidad, igualdad y mejores ingresos, por ello, se comprometió a impulsar una nueva etapa de prosperidad económica durante los próximos seis años, enfocándose en intensificar las acciones de promoción turística a nivel nacional e internacional.

Indicó que el objetivo no solo es consolidar el éxito actual del turismo en Yucatán, sino también garantizar que sus beneficios lleguen a todas las familias yucatecas, especialmente aquellas cuyos ingresos dependen directamente de esta industria.

Finalmente, recordó que en estos 29 días de campaña ha sostenido reuniones con diferentes sectores de la sociedad, especialmente con las y los representantes de los circuitos turísticos, como los operadores de los paseos en la Ría de Celestún, de los cenotes de Cuzamá y empresarios del ramo para escuchar sus necesidades y proponer alternativas para impulsar la economía yucateca.

PODER&CRÍTICA®

Vigencia del 1 al 15 de abril de 2024

Número 7 del año X

Costo: \$10.00

YUCATÁN

